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Protokoll	der	Mitgliederversammlung	des	Vereins	,,FIT-in	den	Tag“	Verein	zur	
Förderung	der	gesunden	Ernährung	am	Gymnasium	am	Wall		e.V.	
 

	Dienstag,	29.05.2018	in	der	Mensa	des	Gymnasiums	am	Wall	
 
 Beginn der Sitzung: 19:30Uhr 
 Ende der Sitzung:  20:25Uhr  
 
 Versammlungsleiter:  Dirk Heuer 
 Protokollführer: Carola Meyer 
 Teilnehmer: 10, siehe Anhang Teilnehmerliste 
 
Tagesordnung gemäß Einladung vom 09.05.2018 
1.Begrüßung 
2.Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der 
   Tagesordnung 
 3.Wahl eines Protokollführers/einer Protokollführerin 
 4.Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 30.05.2017(siehe Anlage) 
 5.Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
 6.Bericht der Kassenwartin und der Kassenprüfer 
 7.Beschluss über die Entlastung des Vorstandes 
 8.Ausblick auf das laufende Jahr 2018 
 9.Turnusmäßige Wahl der/des 1.Vorsitzenden 
 10.Turnusmäßige Wahl der/des stellvertretenden Vorsitzenden 
 11.Ggf.Wahl von Kassenprüfern 
 12.Ggf.Wahl von Beiratsmitgliedern 
 13.Verschiedenes 
 

Top1.	Begrüßung	
 Dirk Heuer begrüßt die anwesenden Mitglieder 
 

Top	2+3.	Ladung,	Beschlussfähigkeit	und	Tagesordnung,	Protokollführung	
 Dirk Heuer stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit der anwesenden      
 Mitglieder fest. Es sind keine schriftlichen Anträge zur Änderung der Tagesordnung eingegangen. 
 Es werden auch keine weiteren Anträge zur Änderung der Tagesordnung gestellt. Die Tagesordnung 
 wird einstimmig beschlossen. 
 Carola Meyer erklärt sich bereit, das Protokoll zu führen. 
 

Top	4.	Protokoll	vom	30.05.2017	
 Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 30.05.2017 wird einstimmig genehmigt, 
 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen 
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Top5.	Tätigkeitsbericht	des	Vorstands	
 
1. Mensa und Cafeteria 
   Zum Glück keine Personalveränderung: wir haben immer noch uns unser tolles, bewährtes           
   und engagiertes Team mit Marlene Dähnke, Regine Grund, Tanja Dai und Gerlinde  
   Goldenstein-und da sind wir sehr froh drüber! 
   Die Online Umfrage zur Kundenzufriedenheit im Juni 2017: Die Gesamtnote ist: 2,28  
   Der Speiseplan-Check der DGE im Oktober 2017 ist sehr gut ausgefallen. 
   Veranstaltungen: 
   Im Juni 2017 ist das GaW Fair Trade Schule geworden: ein kleiner Anteil ist auch das Angebot an  
   Fair Trade Produkten in der Cafeteria. 
   Die Einschulung der 5.Klässler verlief sehr entspannt: es waren schon nach ca.4 Wochen 75% der    
   Schüler angemeldet 
   Im August 2017 war die erste Beratung zum Programm „Schule auf Esskurs“ der       
   Verbraucherzentrale Niedersachsen-Ziele wurden festgelegt und Bewerbung wurde  
   abgestimmt. 
   Schule auf Esskurs 
   Die Vergabe von Sternen erfolgt nicht nach absoluten Kriterien sondern nach erzielten  
   Fortschritten bei der Erreichung selbstgesetzter Ziele. 
   Entwicklung der Ziele durch den MensaKreis in Zusammenarbeit mit der Beraterin der  
   Verbraucherzentrale 
   Vom 23.10.2017-27.10.2017 findet die Kürbiswoche statt 
   Vom 12.02.2018-16.02.2018 findet die Kohlwoche statt 
   Der Obstanteil in den Menülinien soll erhöht werden 
   Der Gemüse-Anteil insbesondere Hülsenfrüchte soll erhöht werden 
   In der Cafeteria wird das Fair Trade Angebot erweitert 
   Wir haben den ersten Stern gewonnen! die Preisverleihung findet am  
  13.06.2018 in Hannover statt. 
  Fortbildung 
   Es gab eine interne Fortbildung in Hygiene  
   Frau Dähnke war bei der Veranstaltung Schule auf EssKurs in Oyten 
 
   Die Inspektion vom Gesundheitsamt durch Herrn Morave ist sehr gut gelaufen, nur winzige  
   Lappalien wurden angemerkt. 
   Fair Trade Produkte werden in der Cafeteria seit März 2017 angeboten. 
   Kleinere Preis-Anpassungen wurden in der Cafeteria vorgenommen, kontinuierliche Anpassungen  
   des Warenangebots durch Regine und Marlene. 
   Es fanden Gespräche mit Focke und der Gemeinde Kirchlinteln statt, die sich für unsere    
   Erfahrungen mit MensaMax interessierten. 
   Mensa und Cafeteria sind fester Bestandteil vom Schulalltag geworden. Die Nachfrage ist stetig 
   gestiegen und es gibt viele positive Rückmeldungen aus der Schule. Außerhalb der Mittagspause 
   wird die Mensa gerne als Pausenraum und für Lerngruppen genutzt. 
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2. Entwicklung der Mensa 

 
 

 Umsatz Mensa Essenszahlen Umsatz Cafeteria 
2015 48.004 € 13.286 56.893 € 
2016 53.314 € 14.710 82.344 € 
2017 52.176 € 13.662 79.064 € 
2018 22.874 € 5.878 33.437 € 

Stand 05/2018    
 
  
3. Personelle Veränderungen 
 
3.1 Personal 
Vielen, vielen Dank an Marlene Dähnke, Regine Grund, Tanja Dai und Gerlinde Goldenstein 
für den großen Einsatz. Mit ihrer Fachkompetenz und der großen Kundennähe sind sie das „Herz“  
des Vereins und haben wesentlich zum Erfolg von Mensa und Cafeteria beigetragen. Bitte macht so 
weiter!  J J J 
 
3.2 Ehrenamtliche Brötchenmütter 
Auch allen ehrenamtlichen Brötchenmüttern sei herzlich gedanktJJJ.Ohne ehrenamtliche 
Tätigkeit wäre der FiT-Verein nicht gegründet worden und Cafeteria und Mensa wären nicht 
entstanden. Vielen, vielen Dank. 
Schwierig ist die Suche nach neuen Brötchenmüttern. Die persönliche Ansprache z.B. 
Elternabenden ist aufwendig. Das Infoschreiben an die Eltern der fünften und sechsten 
Klasse hat sich bewährt.Auch den neuen ehrenamtlichen Brötchenmüttern sei an dieser 
Stelle herzlich gedankt. 
 
 
3.3 Entwicklung der Mitgliederzahlen 
Die Mitgliederzahlen haben sich von 105 (Stand 29.05.2017) auf 95 (Stand 28.05.2018) verringert.Wir 
haben aktuell auch nicht aktiv Mitgliederwerbung betrieben-dies haben wir dem Schulverein 
überlassen.Wichtiger auf Dauer für uns sind die Mensa-Gäste. 
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4.Qualität, Hygiene und Arbeitssicherheit 
 
4.1 Mensa-Arbeitskreis 
Auf Einladung von Frau Becker und Herrn Berkenkamp trafen sich A. Troue-Hoops, Marlene Dähnke, 
Carola Meyer und Dirk Heuer sowie unregelmäßig einige Schüler zu mehreren 
Arbeitskreisgesprächen. 
Der Arbeitskreis hat im Juni eine schulinterne Online-Befragung zur Zufriedenheit mit der Mensa am 
GaW durchgeführt. Es haben insgesamt 316 Schüler und Lehrer an der Online Umfrage 
teilgenommen. Es wurden Fragen zu vielen verschiedenen Aspekten der Mensa gestellt: Essen, 
räumliche Situation, Service, Essenswünsche etc. 
 
Wir sind mit der Bewertung sehr zufrieden. Das motiviert alle Beteiligten, wir sind offensichtlich auf 
dem richtigen Weg. Erfreulich ist insbesondere die Gesamtnote 2,28, die die Mensa 
zusammenfassend (Essen, Personal, Raum, Preis…) erhalten hat. Im Mensakreis wurden die 
Ergebnisse intensiv diskutiert-auch im Hinblick darauf, welche Aspekte der Ernährungsbildung 
eventuell in die Unterrichtsgestaltung einfließen könnten. 
 
Auch die Rückmeldungen“Lob &Tadel“ aus dem Briefkasten neben der Mensaausgabe werden 
regelmäßig ausgewertet. 
 
4.2 Speiseplan-Check 
Im Oktober 2017 wurde ein vierwöchiger Speiseplan zur Auswertung an die „Deutsche Gesellschaft 
für Ernährung e.V., Vernetzungsstelle Schulverpflegung Niedersachsen“ geschickt. Mit dem Ergebnis 
sind wir sehr zufrieden (siehe Homepage): 
 
4.3 Arbeitsunfälle und Arbeitssicherheit 
Im Berichtszeitraum gab es keine meldepflichtigen Arbeitsunfälle. 
 
4.4 Mitarbeiterunterweisungen 
Neue Mitarbeiter, neue Brötchenmütter und die Schüler aus der Schüler AG haben an der 
Erstunterweisung nach dem Infektionsschutzgesetz beim Gesundheitsamt vom Landkreis Verden 
teilgenommen. Interne Unterweisungen gemäß Lebensmittelgygieneverordnung wurden von Frau 
Dähnke durchgeführt. 
 
5.Mitgliederverwaltung und Kassenführung 
Zusätzlich zu der umfangreichen Kassenführung pflegt Susanne die Mitgliederliste. Vielen Dank von 
Dirk und Carola an SusanneJJJ 
 

6. Bericht Kassenwart und Kassenprüfer 
Susanne Osswald-Niemzok stellt den Kassenbericht 2017 vor. Der komplette  Jahresabschluss mit 
Gewinnermittlung wurde auf der Mitgliederversammlung detailliert vorgestellt. 
                                                                 2016                                    2017 
___________________________________________________________________________ 
Betrieblicher Gewinn                                445,95€                                  4938,18€ 
 
Das Gesamtergebnis 2017 ist zufriedenstellend und zeigt, dass das Gesamtkonzept des FiT-Vereins 
für Mensa und Cafeteria funktioniert und tragfähig ist. 
Die Kasse wurde  von Beatrix Wagner-Willmer und Annegret Troue-Hoops geprüft. 
Es wurden keine Beanstandungen festgestellt. 
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7.Entlastung des Vorstandes 
Der Antrag der Kassenprüfer, den Vorstand zu entlasten, wird von der Mitgliederversammlung 
Einstimmig angenommen, 0 Gegenstimmen, 3 Enthaltungen. 
 
8.Ausblick auf das laufende Jahr  
Es wird überlegt, ob wir evtl. noch auf einen neuen Stern bei Schule auf EssKurs hinarbeiten. 
In der Cafeteria wird dringend Schülerhilfe zum Verkauf benötigt, eine Überlegung wäre, evtl. einen 
Querbalken über den Speiseplan für Werbung einzubringen. 
Einige Lehrer halten die Mittagspause nicht ein, dadurch fallen einige Essen weg. 
 
9.Wahlen 
Dirk Heuer übernimmt die Wahlleitung 
a.) Als 1. Vorsitzenden wird Dr. Dirk Heuer vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  
b.) Als stellvertretende Vorsitzende wird Carola Meyer vorgeschlagen und einstimmig gewählt.   
c.) Als Kassenprüfer werden Annegret Troue Hoops und Beatrix Wagner Willmer vorgeschlagen und 
einstimmig gewählt. 
Alle 4 nehmen auf Nachfrage ihre Ämter an.  
  
10.Verschiedenes 
Die Homepage soll im nächsten Jahr überarbeitet werden. 
 
 
 
 
Dirk Heuer schließt die Sitzung um 20:25Uhr. 
 
 
           
 
 
 
 
Versammlungsleiter                                Protokollant                                     Kassenwartin 
Dr. Dirk Heuer                                           Carola Meyer                                   Susanne Osswald-Niemzok 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


